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Rejoignez-nous sur:  lebonsensaudengeois.fr - mail: lebonsensaudengeois@gmail.com 

 

Lors d'un précédent 
article, nous avions 
évoqué les problèmes de 
téléphonie et de réseau 

internet des habitants des 3 Villages. 
Désespérée de ne rien voir évoluer, une 
habitante d'Hougueyra lance une 
pétition en mai dernier, qui a reçu 
l'adhésion de tous les résidents.  
C'est malheureux qu'il faille faire des 
pétitions pour que les problèmes soient 
réellement pris au sérieux! Le Maire a 
répondu à cette pétition début juin, 
précisant qu'elle avait contacté par 
courrier les opérateurs téléphoniques et 
demandé l'appui du Préfet de la Gironde,     
de la Coban et de Gironde Numérique. La  
      Coban écrit le 10 juillet évoquant des  

 
 
travaux en 2 phases pour l'accès 

à la fibre très haut débit pour 98 % des 
habitants de la Coban, dès début 2018. 
Le débit internet devrait être 
grandement amélioré. Une réunion doit 
avoir lieu prochainement avec Orange et 
Gironde Numérique afin d'étudier les 
améliorations à apporter à notre réseau 
téléphonique, fixes et mobiles, qui sont la 
propriété d'Orange. SFR a répondu le 23 
juin expliquant que pour l'instant la 
téléphonie 2G-3G est accessible à tous à 
l'extérieur des bâtiments, mais la 
couverture à l'intérieur est faible du fait 
de son éloignement  du relais. Ils se sont 
engagés à financer les équipements de 
sites prioritaires (260/an), mais  pas de 
date précise à l'horizon. Le Lavoir suivra 
ce dossier pour vous…               VE  

Hougueyra village solidaire 

Souvent, lorsqu’un homme ou 
une femme met un costume 
d’élu dont il ne devrait être que 
le locataire, il se met à croire qu’il lui est fait 
sur mesure et que lui seul peut le porter. Le 
pouvoir que l’on vous octroie procure des 
avantages accessoires (téléphone, internet, 
frais de représentation, invita-
tions diverses et variées…)
doublés d’un soupçon de privi-
lèges.  
Une fois bien installé, l’élu, pre-
nant goût à la fonction, com-
mence à réfléchir et se demande 
comment faire pour que de loca-
taire de son mandat, il en devienne proprié-
taire. Sans s’en rendre compte ou par calcul, 
l’élu fait ce qu’on appelle « un plan de car-
rière », il commence alors à cumuler (notre 
élu possède 19 mandats) un mandat pour la 

soif, un autre au cas où,  une vice
-présidence par- ci, un mandat 
local comme base de repli par-là, 

un territoire à garder pour avoir sa base ar-
rière…  
Notre élu décide, peaufine, détaille, invente 
des règles qui sont à 100 000 lieues des pré-

occupations quotidiennes de la 
population. Ces élus aux man-
dats multiples ne peuvent plus 
comprendre et sentir les besoins 
d’une population dont ils ne font 
plus partie car ils n’en partagent 
plus rien (si ce n’est les petits 
fours lors des inaugurations, et 

pince-fesses nombreux). 
Sans tomber dans les clichés simplistes et sté-
riles, force est  quand même de constater que 
nos élus ne sont plus à l’image de leurs man-
dants.                                                          GT                     

Élu un jour... 
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 Cela semble in-
croyable et pour-
tant , c’est encore 

avec une démission au Conseil Mu-
nicipal que nous ouvrons notre 
journal.  Patrice Mahieu, 1er ad-
joint depuis peu a lui aussi quitté 
le navire. 
Lui qui était d'accord sur tout et 
pour  tout avec son 
maire ! Mais quelle 
mouche l'a piqué? 
Qu'est-il arrivé? 
A qui le tour après le dé-
part de tous ces élus  

(M. Berne, Mme Plègue tous deux 
également 1er adjoints… la liste est 
longue). 
S'est-il enfin rendu compte du vi-
rage inquiétant et dramatique que 
prenait Audenge ? Accepterions-
nous durant la scolarité de nos en-
fants un changement intempestif 
d’enseignants ? Que reste-t-il de 

cette liste qui nous 
avait été présentée 
comme « idéale » ? 
Pourquoi ne nous ex-
plique t-on pas ? 
           JCD 

 ÉDITO 

Pas de remplaçant à l’horizon 
pour le  poste de 1er adjoint, nos 

élus auraient-ils peur de la place au siège éjectable ? Une 
autre possibilité est que  le maire d’Audenge,  désirant  tout 
décider toute seule, ne s’encombrera plus d’un premier adjoint. C’est du 
superflu pour Audenge, au même titre sans doute que les commissions 
quasiment inexistantes.                                                                             NS                                                 

POSTE À POURVOIR ? 

Le château s’est refait 
une beauté 6 ans après 

l’incendie qui le ravagea. Quelle 
chance pour les Audengeois que sa 
rénovation soit du ressort du Con-
seil Départemental qui a le projet 
de trouver un gestionnaire hôtelier 

pour ce site excep-
tionnel.  S‘il avait été  
entre les mains de 
notre maire, aurait-
elle résisté à l’appel des sirènes du 
béton? Et hop un petit immeuble à 
la place de cette ruine !               NS                                                                                                    

Sage décision en raison des con-
ditions météo. Toutefois, ces 

dernières ayant été annoncées, ce très important forum aurait 
pu être maintenu le jour même si la municipalité avait prévu un plan B 
(salle des sports, halle du marché) lors de sa planification initiale.   LBSA 

ANNULATION FORUM DES ASSOS 

Certes 



 
Habitant Lubec, je 
me félicite de l’initiative des 
familles d’Hougueyra qui, 
faute de communication 
téléphonique adaptée, ont 
réussi à communiquer entre 
elles (sémaphore, tam-tam, 
signaux de fumée...). Après de 
nombreuses demandes restées sans 
réponse, devra-t-on également 
organiser une pétition dans notre village 
pour obtenir une piste cyclable ? Ce 
sujet a déjà été évoqué dans un de vos 
Lavoirs, mais n’a pas encore sensibilisé  
nos élus.  

 
Toute l’année, et 

d’autant plus  en période de  
vacances, de nombreuses 
familles récemment installées 
à Lubec, désirent se déplacer à 
vélo vers les commerces et 
diverses structures du centre-
ville. N’ont-elles pas droit à 

plus de sécurité sur cette route très 
fréquentée ? Le manque de civisme de 
nombreux utilisateurs y est 
régulièrement constaté par les habitants 
de notre quartier. Merci à l’équipe du 
Lavoir de bien vouloir diffuser mes écrits. 
                                Un villageois concerné 

Lubec, assurance tous risques… 

    Dans notre chère com-
mune, le maire d’Audenge 
inaugure en grande pompe 
un jour de marché : la halle , le 

kiosque à musique et la cé-
lèbre allée Charles de 
Gaulle au nouvel et frêle 
ombrage.      Elle invite 
deux « pointures » de Gi-
ronde Habitat à prendre le 
micro afin de s’exprimer sur 
le sympathique partenariat qui lie la 
commune à ce promoteur social. On 
entend  deux choses  et on s’étonne 
un peu :         1° la présidente annonce 
que le prix du  m² des terrains vendus 
à son entreprise de construction so-
ciale (réalisation de bâtiments à 3 
étages défigurant notre ville) était plus 
que raisonnable. On pourrait com-
prendre que le maire d’Audenge a fait 
une fleur à ses préférés. D’autant que 
la gestuelle du maire à l’écoute de 
cette annonce semblait vouloir dire  

«tais-toi donc». Nous avions fait  part de 
notre désapprobation en 2011 lorsque les 

terrains autour de la mairie et 
de la villa Isabelle ont été dé-
battus en Conseil Municipal 

pour les vendre à GH. Nous avions 
alors parlé d’une immense braderie 
et d’une dilapidation de notre pa-
trimoine car le prix lors de cette 
inauguration qualifié de 
« sympatoche » par l’élite de GH, 
défiait pour nous toutes les lois du 
marché. Nous avions voté contre ce 

prix de vente bien trop bas, comme ce fut le 
cas de la vente de notre patrimoine fores-
tier, on se souvient du prix inégalé de 0.25€/
m². Qui dit mieux ?                                               
2° Lorsque la présidente  de Gironde Habitat 
salue devant les quelques spectateurs la pré-
sence de Yvon Le Yondre, le père du maire 
qui est administrateur à Gironde Habitat, on 
se dit que les belles histoires de famille ont 
encore de beaux jours devant elles.             
L’irréprochabilité et la moralisation tant prô-
nées ici ou là ne sont que balbutiements ! Ne 
trouvez-vous pas ? Est-ce qu’il ne se tiennent 
pas tout bonnement par la barbichette ? 
Vous avez dit irréprochables ?          Mabille 

Irréprochables? 

 les 
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toires 
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Alors que le Bassin d’Arcachon  
fêtait comme il se doit et de la 
plus belle manière qui soit ce 
14 juillet 2017, Audenge s’est endormie. 
Nada au programme chez nous alors qu’ à 
Lanton on tirait un feu d’artifice, qu’à 
Arcachon un autre  illuminait le  front de 
mer, qu’à Andernos on embrasait de mille 
feux la jetée, qu’à Biganos on dînait en 
concert et aux lueurs d’un feu 
d’artifice, qu’au Teich on se 
délectait de la Banda Los 
Galipos en regardant un 
magnifique feu d’artifice, ici, 
chez nous c’était rideau. 
Circulez, il n’y a rien à voir…
Pendant que sur le pourtour 
du Bassin tous les élus 
sensibles à cette date historique ont 
réussi à proposer ce que les citoyens 
étaient en droit d’attendre ce 14 juillet 
2017. Une belle fête populaire qui 
indiquait : nous sommes libres et aimons 

notre Pays ! Ici, rien ! Cette 
fête de la Nation dont la 
symbolique s’est accrue face à 

la barbarie qui a frappé Nice un 14 juillet, 
cette fête n’a pas eu lieu chez nous. C’est 
vrai qu’à Audenge on inaugure tellement 
pompeusement toute l’année : le curage 
du port, la boîte à livre, la rue du Ponteil, 
les vestiaires au Port, une borne pour 

voiture électrique, la nouvelle 
zone d’activité, le kiosque à 
musique et la halle de marché 
à millions ! Que de vins 
d’honneurs (payés par nos 
impôts) ! Peut-être qu’un jour 
nous inaugurerons le curage 
des fossés, l’échange des 
lampes à LED cassées ou bien 

encore le premier anniversaire de 
l’arrachage des platanes autour de 
l’église où nous attendons toujours la 
replantation promise.                                                        
    LBSA 

14 Juillet 

J'habite la Résidence Ernest 
Valleton de Boissière 2, juste à 
côté du chantier de construction 
de la « Résidence pour séniors », 
et tous les matins à 7 h, depuis 
le 1er Juillet, démarre le bruit 
incessant des machines, le bip 
de la grue, les camions dont le moteur 
tourne 1 à 2 h Bd Gambetta et surtout la 
grande bouche des ouvriers qui résonnent 
dans tout le quartier. Quel réveil en 
fanfare ! 
Madame le Maire, ne pouviez vous pas 
prendre un arrêté  municipal comme le          
  prévoit la loi et comme le font  presque 

 tous les maires du Bassin? Tous les 
chantiers extérieurs bruyants y sont 

interdits du 14 Juillet au 15 Août 
pour préserver la tranquillité 
des autochtones  comme des 
touristes. 
Avez vous pensé à vos 
concitoyens à qui vous avez 
imposé un statut de commune 
littorale ?  Vous voulez donner 

une bonne image de votre commune qui 
n'est qu'une parfaite illusion. 
Un ras le bol collectif s'est installé au sein 
de notre résidence . Et que dire des 
conséquences des travaux sur la 
circulation estivale déjà difficile en cette 
période.  
Vous avez dit tranquille ?                  MS 

Audenge, ville tranquille 


